


１月１１日に文化の家で行われた成人式の会場

に市議会議員がお伺いして、新成人に市議会

や政治についてインタビューをしました。
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Q 　ことにも関心があります。
• 進学して今は東京に住んでいるため、地元に帰ってき
　た時に親と選挙のことなどを話します。
• 普段はあまり選挙や政治の話はしませんが、１８歳選挙
　権のことを学校の掲示板で知り、友人と話をしました。
• あまり政治に関心はありませんでしたが、今日の市長
　や議員の皆さんからの祝辞を聞いて、言葉の重みを
　感じました。

• ニュースや新聞等を見て、よく家族とは話をします。
　妹は国政に興味があり、私は将来の自分にも関係す
　る年金や税金の動向が気になります。
• 友人とたまにニュースで見た内容について話す程度
　ですが、昨年は特に１８歳選挙権やマイナンバーなど
　の話題が挙がりました。学生なので、奨学金や学費の

友達や家族と政治や選挙について話をしますか。

1月11日 長久手市 文化の家特 集
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成人おめでとうございます。
新成人の皆さま、インタビューにご協力い
ただきまして、ありがとうございました。

Q 　もたちはあまり外に出ないので運動量が不足してい
　ると思います。子どもたちが安心して外で遊べる
　よう、フェンスや防犯カメラを設置した公園の整備を
　したいです。
• もっと高齢者が住みやすいまちにしたいです。
• ゆるキャラを使ったりして長久手のＰＲをもっとしたいです。
• 人口が増え、まちも変わってきているが、長久手の良
　さは残していきたいです。

• 文化の家の森のホールはすばらしい。演劇や音楽な
　どを演じるための環境が整っているので、ロビーコン
　サートや週末のイベントなどを通じて音楽が溢れる
　まちにしたいです。
• 小学生の頃は公園などでよく遊びましたが、今の子ど

もしあなたが長久手市議会議員になったら、
このまちをどうしていきたいですか。
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総 務
委員会

巡回バス（N- バス）事業費で、デザインの市民公
募は考えなかったか。

従来のデザインを継承することを前提としている。
生活保護扶助費の平成 26 年度分精算に関する返

還金は、受給者が増えているのに返還するのか。
前年度の実績に伸び率を見込み予算計上したが、

平成２６年度は見込み以上の増加がなく、返還する。
駅前広場高木植栽工事では、何を何本植えるのか。
古戦場駅前広場の植栽サークル２カ所に２本のケ

ヤキを植える。ケヤキはトヨタ自動車（株）からの
寄付である。

公用車にドライブレコーダーは設置しているか。
６２台すべてに設置している。
顛末書の提出等は、労務管理としてきちんとやって

いるか。
公用車管理規程では人身、物損、自損事故にかか

わらず、顛末書を添え所属長が市長へ報告すること
になっている。

今回の改正は、納税者の保護を図るための制度と
のことで、「滞納者が納税について誠実な意思を有す
ると認められるときは、一定期間換価を猶予する」
と説明があったが、どのような場合か。

納税猶予を許可するのは、分納誓約等納税に対し
て誠意がある人である。

愛知淑徳大学に設置された名古屋市営バスのバス
停について今まで名古屋市から協議がなかったのは
なぜか。

名古屋市によると設置当時は周辺に愛知淑徳大学
以外何もなく、利用者のほとんどが愛知淑徳大学の
関係者であったため、協議の対象外と判断され現在
に至った。

採決の結果、賛成全員にて原案のとおり可決

採決の結果、賛成全員にて原案のとおり可決

採決の結果、賛成全員にて原案のとおり可決

採決の結果、賛成全員にて原案のとおり可決

平成27年度
一般会計補正予算

税条例等の一部を改正する
条例

公の施設の区域外設置

公用車事故にかかる和解
及び損害賠償の額の決定

長久手市へ乗り入れている名古屋市営バスの乗り場

佐野 尚人　山田 かずひこ　吉田 ひでき　加藤 和男　伊藤 祐司　川合 保生
委員長 副委員長
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長久手市高齢者生きがいセンター

教育福祉
委員会

岡崎 つよし　ささせ 順子　上田 大　林 みすず　なかじま 和代　じんの 和子
委員長 副委員長

初めて公募とした理由は何か。
以前は市内でデイサービス事業を行っている事業

所が少なく、社会福祉協議会を指定管理者としてい
た。現在はデイサービス事業を行っている事業所が
市内 10 カ所程度あり、利用者も市内各所にいるため、
新しい方法を取り入れたいと考え公募とした。

指定管理者募集要項のサービス提供方針の中で、
「障がい者デイサービスの実施を積極的に推進するこ
と」とあるが、事業所からの提案は具体的にどのよ
うなものがあったか。

介護保険のデイサービスで空きが出ている部分
を活用して障がい者のデイサービス事業を提供する
サービスを広げていくと聞いている。看護師が常駐
しており、温泉入浴が可能なデイサービスである特
徴を生かして、障がい者の受け入れを積極的に進め
ていきたい。

市民のマイナンバーに対する理解や信用が十分で
はない。仮に申請書にマイナンバーを記入したくな
いという場合、減免申請できないのか。

マイナンバーの記入は努力義務であり原則申請が
あれば受理する。

公募ではなくシルバー人材センターに任意指定と
した理由は何か。

高齢者生きがいセンターの設置目的とシルバー人
材センターの事業目的が一致しているためである。
また、シルバー人材センターは法的に認定された公
的団体であり、平成４年の高齢者生きがいセンター
開設以降、シルバー人材センターが管理している点
で任意とした。

リタイアした方の受け入れをするために新しい事
業をどのように考えているか。

シルバー人材センターでは平成 26 年度から職業
開拓員を配置し、新規受注に向けた努力をしている。
開拓員が訪問してニーズを伺い、適正な方に仕事を
していただきたいと考えている。

採決の結果、賛成全員にて原案のとおり可決

採決の結果、賛成多数にて原案のとおり可決

採決の結果、賛成多数にて原案のとおり可決

福祉の家
デイサービスセンターの

指定管理者の指定

国民健康保険税条例の一部
を改正する条例

高齢者生きがいセンターの
指定管理者の指定
指定管理者：公益社団法人長久手市シルバー人材センター
指定管理期間：5 年

指定管理者：社会福祉協議会
指定管理期間：3 年
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採決の結果、賛成全員にて原案のとおり可決

下山地区の都市計画

採決の結果、賛成全員にて原案のとおり可決

くらし建設
委員会

現在までに地区計画を設定しているのはどこか。
また、下山地区の計画で他の地区計画と制限が異な
るものはあるか。

現状で地区計画が定められた地域は、さつきが丘、
丁子田、戸田谷、三ケ峯、長湫南部、長久手中央、
前熊一ノ井、公園西駅がある。今回の下山地区に関
して、他の地域と突出して異なる制限はない。

今回設定される制限に抵触する物件はあるか。
建築物で不適格のものはない。不適格の看板はあ

るが、次回の設置等から規制の対象となる。
下山地区の計画人口は何人か。
180 世帯 450 人である。

指定期間を従来の３年から今回４年に変更した理
由は何か。

指定管理者と地域住民との協働を重視し、さまざ
まな企画が定着するために４年は必要と考えた。

地域住民との協働の実績は。
地元の住民、自治会と連携し、年に２回花壇活動

をしている。
委託ではなく指定管理とするメリットは何か。
これまで実施していた指定管理の内容を委託とす

ると費用が４, ８７４万円から９, ０００万円となる
ため、委託と比較して指定管理は経費の削減が可能。
また、３０万円までの修繕工事は指定管理者で対応
できるため、修繕の都度契約行為が必要な委託と比
べると、緊急の対応が可能となる。

地区計画等の
区域内における建築物の
制限に関する条例の一部を

改正する条例

都市公園の指定管理者の
指定

条例の改正により下山地区計画区域内の建築物の制限が可能になる

田崎 あきひさ　山田 けんたろう　大島 令子　木村 さゆり　青山 直道　さとう ゆみ
委員長 副委員長

指定管理者：長久手緑化事業協力会
指定管理期間：4 年

ホ
ー
ユ
ー
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 平成２7 年 第 4 回定例会 議案等審議状況

提
出
者

議　案　名
審
議
結
果

上
田
　
　
大

林
　
み
す
ず

な
か
じ
ま
和
代

山
田
け
ん
た
ろ
う

大
島
　
令
子

さ
さ
せ
順
子

木
村
さ
ゆ
り

山
田
か
ず
ひ
こ

青
山
　
直
道

岡
崎
つ
よ
し

田
崎
あ
き
ひ
さ

吉
田
ひ
で
き

さ
と
う
ゆ
み

じ
ん
の
和
子

加
藤
　
和
男

佐
野
　
尚
人

川
合
　
保
生

市
　
　
長

平成２７年度一般会計補正予算（第４号） 可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

平成２７年度国民健康保険特別会計補正予算（第１号） 可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

平成２７年度公共下水道事業特別会計補正予算（第１号） 可 ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議会の議員その他非常勤の職員の公務災害補償等に関する条例の
一部を改正する条例 可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

市職員の再任用に関する条例の一部を改正する条例 可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

特定個人情報の利用及び特定個人情報の提供に関する条例の制定 可 ○ × ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○

税条例等の一部を改正する条例 可 ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

自転車等駐車場の設置及び管理に関する条例の一部を改正する
条例 可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

介護保険条例の一部を改正する条例 可 ○ × ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○

国民健康保険税条例の一部を改正する条例 可 ○ × ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○

地区計画等の区域内における建築物の制限に関する条例の一部を
改正する条例 可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

消防団員等公務災害補償条例の一部を改正する条例 可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

公の施設の区域外設置 可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

福祉の家デイサービスセンターの指定管理者の指定 可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

高齢者生きがいセンターの指定管理者の指定 可 ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

市道路線の廃止 可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

市道路線の認定 可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

都市公園の指定管理者の指定 可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○

和解及び損害賠償の額の決定 可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

平成２７年度１号調整池整備工事請負契約の締結 可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

平成２７年度２号調整池整備工事請負契約の締結 可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議
員市議会会議規則の一部を改正する規則 可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議長 伊藤祐司は採決に加わらない。　○は賛成 ×は反対
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般一

岡
崎  

つ
よ
し
議
員

すべての防犯灯を
ＬＥD灯に取り替
えないか

リースで検討していく

蛍光灯とＬＥＤ灯の数はどれ
だけか。

く ら し 文 化 部 長 　 蛍 光 灯 が
３，２１５灯とＬＥ D 灯が８６２
灯。

平成２６年度で蛍光灯からＬ
ＥＤ灯に替えたのは何灯か。

１１６灯。
蛍光灯からＬＥＤ灯に替える

と年間の電気代と維持費はどれだ
け削減されるか。

電気代が約６００万円、維持費
が約４４０万円削減される。

ＬＥＤ灯への交換費用は１灯
あたりいくらか。

約２万円。

蛍光灯から LED 灯への取り替えで維持費削減が期待できる

健康都市連合日本支部大会で
本市の健康寿命延伸の取組みを発
表しないか。

市長　平成28年に発表したい。
平成 27 年７月から始まった禁

煙外来治療費助成を申請した人数
は。

福祉部次長　２７人の申請があ
り、これまで６人へ助成した。

横断歩道橋に交通事故の抑制
につながる「交通死亡事故多発警
報発令中」の垂れ幕を張らないか。

くらし文化部長　交通事故への
広報啓発につながるので警察と協
議する。

エコハウス機能を人口の多いグ
リーンロード以南にも設置し月に
１、２回しか回収していないもの
に関して回収スペースを設けてほ
しい。公共施設のスペースの活用、
民間企業、店舗との連携で設置す
ることは可能と考えるがどうか。

くらし文化部長　取り扱う資源
の種類やリユースメニュー、管理
運営方法の検討が必要だが実施に
向け検討する。

グリーンロード以南
へエコハウス機能の
展開を

実施に向け検討す
る

田
崎 

あ
き
ひ
さ
議
員

長久手市健康づく
り第２次計画に追
加したアルコール
と健康管理に関す
る取組みは何か

妊産婦の飲酒に対
するリスクを説明
し、がん検診等の
受診率向上に努め
た

交通事故対策について
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公園経営に民間活
力を

検討していきたい

総額９, ６００万円分の商品券
だが、効果の見通しは。

くらし文化部長　現在の換金
率は８０％程。利用者アンケート
の途中集計では、購買動機につな
がった割合は３４％。商品券金額
を１８％上回る利用がある。

効果の検証をどう進めるか。
商工会会員が１９事業所増加。

利用者アンケートや商店アンケー
トの分析などを総合的に判断し効
果を検証する。

命にかかる問題であり、市長は部下に指示する
だけでなく、自ら関係機関トップと会談し訴え
かける時ではないでしょうか。

杁 ケ 池 公 園（ 体 育 館 ）、 桧
ケ 根 公 園（ 図 書 館 ）、 古 戦 場
公 園（ 郷 土 資 料 室 ） な ど は 管
理・ 運 営 次 第 で さ ら に 魅 力
的 な ス ポ ッ ト に な る は ず だ。
従来の行政主導による維持管理
中心の公園管理から脱却し、民
間 事 業 者 が 総 合 的 か つ 戦 略 的
に 公 園 と 施 設 の 一 体 管 理 を 行
い、利用者の志向に沿い規制緩
和を行うなど公園管理から公園
経営、「稼げる公園」づくりへ
と公園の経営資源を最大限に活
用 し て い く 新 た な 管 理 運 営 の
仕組みにしてほしいがどうか。

くらし文化部長　杁ケ池公園、
古戦場公園では構想・計画の中で
民間活力を利用する運営方法につ
いても検討したい。

杁ケ池体育館整備の進捗は。
交付金でテニスコートの砂入り

人工芝化を早期に実施予定。体育
館も計画的に修繕を行えるよう検
討する。

市長が「関係機関へ話してい
きたい」と危険性を認めた名古屋
市営地下鉄車庫前にある一本の電
信柱。現状として進展がない状態。
事故が起きる前に市長自ら関係機
関に掛け合うべきではないか。

市長　私の立場で部下に指示し
ていく。

次年度もこの事業を継続してい
く考えか。

検証を踏まえ商工会と協議す
る。

法改正により本人の同意がな
くても発災時に限り、名簿情報の
提供が可能となった。発生後の提
供では遅くないか。

福祉部長　本人同意を得られた
場合に限り事前に名簿情報を提供
できる。他市では別途条例を制定
し、本人が拒否の意志を示さなけ
れば同意があったとみなし、名簿
情報提供の事例もあると把握して
いる。まずは制度の趣旨を理解い
ただき、同意をしてもらえる方を
増やす努力をする。

新総合事業は、どのようなサー
ビス類型を計画しているか。

福祉部次長　国が緩和した基準
によるサービスや住民主体による
支援等の類型を参考に実施方法を
検討中。

給付抑制を目的とした訪問、
通所介護サービスを担うボラン
ティアの安易な導入は問題外。適
正な担い手の養成・研修、その後
の受け皿が必要ではないか。

既に担い手に対し、生活支援の
基本的知識を学ぶ養成・研修を実
施しており、今後も進めていく。

プレミアム商品券
事業の目的は
地域経済の活性化
と地元消費の拡大

要支援１、２の方
の数は
平成 27年９月末で
３３７人

じ
ん
の 

和
子
議
員

災害時の避難行動要支
援者について

プレミアム率２０％が付いた商品券（１冊
１０，０００円）が８，０００冊売り出された。
地域経済活性化の効果はあったのか。

塚田の交通危険箇所に
ついて
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リニモテラスは長久手中央２
号公園及び商業施設と一体的施設
として整備され、加えて駅前広場
のバスターミナルや隣接する古戦
場公園との連携をあわせてリニモ
テラス構想としている。状況はど
のようか。

くらし文化部長　リニモテラス
公益施設及びリニモテラス構想関
連施設との連携に関して、今年度
中にリニモテラス公益施設整備基
本計画を策定する。また、基本計
画の策定に多くの市民にかかわっ
ていただく。さまざまな団体や大
学生等のヒアリングを行いながら
策定作業を進めていく。

イオンモールが策定委員会に
加わっていないが問題ないか。

くらし文化部次長　策定委員会
では公益施設と２号公園を一体と
して管理運営を考えている。駅前
棟の出店内容を含めた情報共有や
２号公園利用等の連携については
イオンと調整していく。

短期間で導入でき、さらに住
民にとって分かりやすくメリット
の大きいサービスとしてコンビニ
証明書交付サービスを始めない
か。

行政経営部長　証明書等のコン
ビニ交付は、発行時間及び場所が
拡大されることから住民にとって
メリットの大きいサービスと認識
している。住民サービス向上の観
点から導入に向けて検討していく。

マイナンバー（個人番号）の
通知カードの配達が１２月にな
る可能性もあると報道されてい
る。本市のスケ
ジュール等に影
響はないか。

初回配達の終
了は１２月上旬。
個人番号カード
の交付開始時期
が遅くなる。

コンビニでの証明書
交付を行わないか

導入に向けて検討

リニモテラスの整
備状況は
公益施設整備基本
計画の策定を始めた

リニモテラス内の長久
手中央２号公園

青
山  

直
道
議
員

長久手給食食材生産会出荷規
格に満たない小さいものでも給食
センターで使えないか。

教育部長　センター方式なので
規格を統一しているが、下げられ
るか現場に確認する。

調理員、配送、長久手給食食
材生産会の方が給食を教室で一緒
に食べる機会を設けることができ
ないか。

現場に確認する。

給食で地域の産物
を活用する割合は

長久手市産
１．３８％

な
か
じ
ま 

和
代
議
員

給食食材生産会出荷基準で規格に満たない野菜
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西倉庫を、人口が密集する北
中学校区の防災備蓄倉庫として整
備しないか。

くらし文化部長　備蓄品の充実
を図るため再整備の検討を進めた
い。

災害時のトイレ対策はどのよ
うか。

組み立て式、自動ラップ式、マ
ンホール直結型のトイレを備蓄し
ている。

家庭用携帯トイレ備蓄の普及
啓発をしないか。

重要性を訴えていく。
福祉避難所で、透析患者など

要支援者に配慮した備蓄品を整え
ているか。

福祉部次長　はんぶん米（低タ
ンパク非常食）などを備蓄してい
る。必要に応じて適宣見直す。

大規模災害に備え広域的支援
協定を結ばないか。

長野県南木曽町、宮城県富谷町
と災害時相互応援協定を結んでい
る。愛知県では災害介護派遣チー
ムの広域支援協定を検討中。

市の保健師は何人か。必要十
分な人数か。

福祉部長　現在１５人在籍して
いるが、２人欠員である。

両耳に障害を持つ子どもは、
１，０００人に１〜２人の割合でいる。
早期発見、早期支援によりコミュ
ニケーションの形成や言語発達の
面で大きな効果が得られるため、
新生児聴覚検査を公費負担としな
いか。

意義ある検査だと思っている
が、県内の自治体の動向をみなが
ら調査研究する。

親子（母子）健康手帳の便色
カードは、胆道閉鎖症などの早期
発見、早期治療による予後改善を
期待し掲載されているが、活用さ
れているか。

手帳交付時に説明をし、こんに
ちは赤ちゃん訪問時に便色カードを
用いて聞き取り確認をしている。便
の色が白っぽく疑われる場合は、早
目に小児科受診を勧めている。

歴史文化の継承や観光交流の
ために３６０度３D シアターを設
置しないか。

くらし文化部長　参考にする。

西洞公園は坂道の上にあり、
ボールが外に出てしまうと危険な
ので防球ネットを設置しないか。

建設部長　要望をいただいた上
で、必要なのか判断していきたい。

保健師を地区担当
制にしないか

本市の地域特性を考
えながら研究する

平成２９年度以降の計画は。
福祉部長 ３歳未満児の受入れ

数を７０人から８０人拡充したい。
第５次総合計画に老朽化した

保育園を改築するとあるが対応を
急がないか。

上郷保育園は平成３１年度を目
途に移設改築を検討し、その次は
長湫東保育園だが時期と場所は未
定である。

児童発達支援セ
ンター開所へ向けた
進捗状況は。

自立支援協議会
の児童教育支援部会
で本市に望ましい療
育支援体制を検討・
協議し、準備を進め
ている。

平成２８年度の待機
児童解消への取り
組みは

長湫西保育園の３
歳未満児定員を
１６人増やし、地
域型保育事業の開
所も準備中

更なる防災対策の
強化を

備蓄品の強化と検
討を進める

より市民に役立つ防災倉庫へ（作田２丁目）

さ
さ
せ  

順
子
議
員

古戦場公園再整備につ
いて

公園整備について
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ＰＰＳ（特定規模電気事業者）
に切り替え後の電気料金の削減率
はどのようか。

総務部長　平成２４年度と平
成２６年度の比較では約８％、
６１８万円削減できた。

平成 28 年４月１日から電力小
売の全面自由化になるが、契約を
見直す場合、何を基準に選定する
のか。

環境に配慮した新エネルギー等
の発電で、電気料金の安価な実績
のある事業者を選定する。

平成３２年以降に、すべての
照明をＬＥＤにすると政府から発
表があったが、対応はどのようか。

本市は、温室効果ガスである
ＣＯ２を平成３０年度までに４％
削減する目標を掲げており、ＬＥ
Ｄ等の高効率照明へ順次交換して
いく。

市民のスポーツの拠点となってる
杁ケ池体育館

山
田 

か
ず
ひ
こ
議
員

市役所北西交差点（岩作白針
地内）に信号機を設置すべきでは
ないか。

くらし文化部長　信号機設置の
要望は行っているが、愛知警察署
からは優先道路が明確になってお
り、一時停止の規制もあることか
ら信号機の優先順位は低いと聞い
ている。

11 月 8 日に発生した事故状
況はどうだったか。

東進の軽自動車と南進の普通自
動車の出会い頭の事故である。

原因は何か。
東進の軽自動車の一時停止無視

である。
死亡事故現場

であり、通学路と
もなっている。信
号機を設置すべき
ではないか。

引き続き信号
機設置を愛知警
察署へ要望して
いく。

市の公共施設（建物・道路）
整備計画はどのようか。

建設部長　昨年度「長久手市幹
線道路整備計画」を策定したが、そ
の他の公共施設等の整備計画は、策
定中の「公共施設等総合管理計画」
で検討していく。

市役所の建て替えはどうなっ
ているか。

総務部次長　昨年度「市役所等
公共施設整備構想」を策定した。
市役所で不足している事務室、会
議室、議場等が整備できるよう基
本計画の準備をしている。

道路の維持管理はどのようか。
職員による道路パトロールを毎

日行っている。
道路の維持管理に住民通報シ

ステムを利用しないか。
行政経営部長　半田市ではＳ

Ｎ S を使った住民通報システムを
行っているが、本市においてどの
ような手法が良いか研究したい。

手狭になっている市役所

市役所の建て替えは

基本計画策定の準
備をしている

市役所北西交差点
の信号機設置は

優先順位は低い

ＰＰＳと契約してい
る施設はどこか

市役所、保健セン
ターはじめ１４施
設が契約している

加
藤
　
和
男
議
員
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スポーツクラブの会員は増え
ているのか。

くらし文化部次長　減っている。
今後スポーツクラブの発展の

ために、民間業者を指定管理者に
する計画はあるか。

杁ケ池体育館の指定管理者制度
導入も含め検討していく。

スポーツクラブと学校の部活
動との連携はできないか。

今後の課題と認識している。
「スポーツ振興くじ toto」の

助成になぜ応募しなかったのか。
準備が整っていなかったためで

あり、今後活用できるか検討して
いく。

利用者の利便性、公園の再整
備を含め、杁ケ池に第２体育館を
整備できないか。

本年度策定する「スポーツ施設
整備基本構想」の中で検討してい
く。

第 2 の北学童新設をどのよう
に考えているか。また新 1 年生は
何人学童に入所できないか。

北小増築の中で児童クラブと放
課後子ども教室一体型実施も考え
ながら進めていく。市全体で５０名
ほどが入所できない。

１０月実施の待機児童実態調
査から得た今後の対策は何か。

福祉部長　小規模保育園認可
基準ができたので、定員拡大のた
め市内の認可外保育園に意向調査
し、４月１日開所を進める。

私立保育所助成金を実のある
制度に見直すべきでは。

アンケートで充実を求める意見
が多かったので見直す方向である。

緑化、カフェ併設、農振農用
地不可等応募条件が厳しい。市助
成金ゼロも建設費増につながり利
用者負担が増す。予定どおり開所
できるのか。

福祉部長　数社応募があった。
農振除外は第 1 回の公募で応募が
なければ検討課題になると考えて
いた。補助金は確約されたもので
はなく資金計画は全て自己資金で
作成しているため影響はない。開
所は１年延長し平成２９年度中と
する。

総合型地域スポー
ツクラブはどこが主
体か

事務局は市である

育休退園廃止への諸施
策は

介護老人保健施設開所
見通しは

茶会は文化協会茶道部の第 2
日曜呈茶事業により裾野が広がっ
ている。来年度の実施方針は。

くらし文化部長　お茶の先生の
意見を十分に聴かずに無料で実施
し、一時混乱した反省点をふまえ
て、茶道部の方々の意見をいただ
き、改善していきたい。

設備の更新、修繕は保育料の
負担という影響が出るが考えは。

福祉部長　父母会と負担区分を
細かく取り決めしており、建物本
体や付帯設備の費用は市が負担し
ている。

色金山茶会の呈茶を
無料とした理由は

国指定史跡をＰＲ
するため

学童保育所に市独
自の助成を

近隣市町の状況を
調査する

人口が増えて一段と狭く
なった北学童保育所

大
島
　
令
子
議
員
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全国の介護関係事業所で介護
職者不足が深刻化している。市内
事業所の状況把握はしているか。

福祉部長　平成 25 年度、市内
の介護保険事業所にアンケートを
実施した。現在は、新しい総合事
業に向けて介護事業所との意見交
換を通じ状況把握を行っている。

介護職者の不足が今後より深
刻化した場合、どのようなことが
市内で起きる可能性があるか。

介護の人手が不足すれば、必要
な介護を受けることができない市
民が出る可能性があると認識して
いる。介護者の不足は全国的な問
題であり、国においても対策が検
討されているので、市としてもこ
れを踏まえて考える。

国が予測する 2025 年問題ま
で残り 10 年を切った。長久手市
は、平均年齢が若い自治体である
ため団塊世代の後期高齢化問題は
深刻に考えなくても安心か。

長久手市は、高齢化率が平成
27 年 10 月末現在 15.6% で若い
まちと言われるが、団塊世代の
方々が後期高齢者となる 2025 年
には、現在の後期高齢者 3,505 人
か ら 6,352 人 へ と 10 年 間 で 約
1.8 倍になると見込んでいる。介
護保険料も、国の試算では、第 6
期介護保険事業計画中の全国平
均 5,514 円から平成 37 年度には
8,165 円になると推計されている
ので、今後の高齢化については、
本市においても深刻な問題として
考えている。

「徘徊高齢者捜索模擬訓練」
は 2 回目となるが、問題等はな
かったか。

訓練日に徘徊者とすれ違った方
は 171 人いたが、実際に声をかけ
た方は 28 人であった。訓練参加
者から実施日時について、平日の
午後や小中学生も参加できる土日
に実施してはとの意見があった。

2025 年問題、本市
は安心か

深刻な問題

　訓練の周知方法が下手なのでは

吉
田 

ひ
で
き
議
員

新公会計を導入するメリット
は何か。

総務部次長　現在の会計制度
は、単年度ごとの歳入と歳出のみ
で財政状況を把握していた。新公
会計制度により土地や建物などの
資産や、借金である地方債などの
ストック情報のほか、減価償却や
行政サービスに要したコストが分
かりやすい財務諸表を作成できる
ようになる。

市民への情報発信について考
えていることはあるか。

広報、ホームページを中心に情
報発信していく。また、予算の概
要、決算の概要なども分かりやす
いものにしていきたい。

職員研修の状況はどのようか。
現在は、財政課及び会計課の職

員を中心に、県などが行う公会計
制度の研修会に参加している。今
後は全ての職員を対象にした研修
会も必要と考えている。

新公会計制度の進
捗状況は

平成２８年度から
運用

木
村 

さ
ゆ
り
議
員
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今回の改修後も利用者が伸び
悩むようであれば、温泉の運営を
提案型プロポーザル方式で公募
し、民間に運営を委ねてはどう
か。順調な経営が続く産直施設あ
ぐりん村を拡充し、足湯のある展
望レストランで新鮮な野菜のバイ
キング料理等を味わってもらえる
ような施設への転換を検討してい
くべきではないか。市民の利用が
１５％程度のままではこれ以上税
金をつぎ込むわけにはいかないの
ではないか。瀬戸大府線の開通も
踏まえ多くの市民が利用しやすい
施設にしていく
べきと考えるが
どうか。

副市長　今後
の課題と考えて
いる。

障害を理由とする差別の解消を推進し
共生社会の実現を

児童虐待防止マニュアルを作
成しないか。

福祉部長　学校や保育園等が活
用できる独自のものを研究してい
きたい。

教員の負担軽減のためにも部
活動の指導を地域や大学と連携
し、外部に委ねてはどうか。その
うえで野球や陸上、文科系等の種
目を増やしていかないか。

教育部長　学校現場の意見も聞
きながら、検討することが必要と
考えている。

桧ケ根公園のバスケットコー
ト等を拡充し、青少年の居場所づ
くりに努めないか。

多目的に利用されることを目的
としているので、バスケットコー
トの拡充は現在のところ考えてい
ない。

居所不明の児童は
いないか
すべての児童の所在
を確認できている

小中学校部活動の
種目拡大をしないか
教員の人材確保が難
しい

平成２８年４月の障害者差別
解消法施行に向けた取り組みはど
のようか。

福祉部長　現在、愛知県におい
て対応要領の策定が準備されてい
る。県の状況も参考にしつつ法施
行に向けた準備を進めていく。

不当な差別を禁止する等の合
理的配慮とは具体的にはどのよう
な内容か。

福祉部次長　障がい者からの申
し出があった場合に負担が過重で
ない範囲で行う。例えば、車いす
の方が段差を越える場合に手助け
する、筆談、読み上げ、手話など
の配慮をすることである。

日常生活用具の対象品目に「大
活字図書」が追加されたが、本市
において追加しないか。

現在、点字図書は対象にしてい
る。大活字図書についても給付対
象としていきたい。

障害者差別解消法
の施行に向けての
取り組みは

準備を進めている

新たな管理者をプロ
ポーザル方式で公募
すべきではないか

温泉管理者はプロ
ポーザルの公募を

運営の方法につい
て、一番いい方法を
検討していきたい

佐
野
　
尚
人
議
員
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本市のドクターヘリの離着陸
地点はどこか。

消防長　愛知淑徳大学、愛知県
立芸術大学、愛知県農業総合試験
場、愛知県立大学、愛・地球博記
念公園内2カ所の計6地点である。

防犯カメラは犯罪の防止、抑
止が目的である。事件後も必要だ
が、未然に防ぐことが大事である。
市民以外でも分かるよ
うな抑止効果のある

「防犯カメラ設置地域」
等の看板を設置しては
どうか。

くらし文化部長　
警察、自治会と協議し
ながら検討していく。

登録後のケアは十分といえる
か。

くらし文化部長　市から働き
かけ定期的な情報交換や研修等を
行っていく。

ゾーン３０を他の地域へ拡大
しないか。

建設部長　ゾーン３０だけでは
拡大しない。他の工事に合わせ必
要に応じて検討していく。

市長は本市の交通の現状を把
握しているか、子どもたちの安全
を守るためにどうするのか。

市長　把握している。大きな課
題である。市民、行政と一緒になっ
て皆で子どもたちを守っていく。

本市のドクターヘ
リの出動件数は
平成２７年1月から
11月までで5件の
出動である

青色灯パトロール
カーの登録車両の
台数は
自主防犯団体２団
体で計８台である

地域防犯カメラの効
果は現れているか
導入地域での犯罪
は減少している

本市の南部と東部がドクターヘリの運用対象となっている

ゾーン３０の効果は

規制後は事故が起
きていない

山
田 

け
ん
た
ろ
う
議
員

結審内容は。 
行政経営部長　横領した元社

員に対して請求額６，３８１万
５, ８００円の全額と利息を、そ
の社員を出向させた名鉄に対し
て は 連 帯 し て 請 求 額 の 半 分 の
３, １８０万７, ９００円を支払え
との判決であった。名鉄は既に弁
済しており、元社員は月３万円ず
つ弁済している。

本来名鉄が全額支払うべきも
のと考えていたが半額の理由は。

最初の訴訟提起の際に名鉄７割
リニモ側３割の和解勧告があった
が名鉄が納得せず控訴した。最高
裁でリニモ側の管理責任を問われ
半分ずつとなった。

 その時のリニモの管理者はど
う責任を取ったのか。

取締役会において、役員の処分
として報酬の一部カットが行なわ
れた。

リニモ横領事件の
その後は
平成27年2月19日
に訴訟が終結

川
合
　
保
生
議
員

混雑予想さ  れる前熊東交差点
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混雑予想さ  れる前熊東交差点

リニモは、その程度の金額は
横領されてもどうということはな
い状況としか思えない。納得でき
ないので来年度予算の議案に対し
て３, １８０万７, ９００円を減ず
る修正案を提出することもあり得
るがどうか。 

市長　そういことになると、非常
に困る状況になる。

イオン、イケアの開店による
渋滞対策をどう検討しているか。 

建設部長　当面は短期的に緊急
を要する交差点改良について検討
しているが、三ケ峯地区渋滞解消
のため、将来的に県道田籾名古屋
線とグリーンロードをつなぐバイ
パスルートの検討に入っていく。

イケア渋滞大丈夫か

三ケ峯地区の渋滞
解消のためバイパ
スを検討

平成１７年から児童生徒は
１, ３５０人増えているが、受給者
は６人増で受給率３％と極端に低
い。市役所での聞き取り調査が「貧
困は自己責任」と映り、申請抑制
につながっているのではないか。

教育部長　受給者数を増やすこ
とがよいのかは疑問である。基準
の設定については、近隣他市町を
研究していく。

本市負担の初期費用とランニ
ングコストはいくらか。

行政経営部長　初期費用は確定
分で３, ３４０万円、平成２８年度
は未定。費用は毎年約１, ０００万
円の見込みである。

就学援助金の所得
認定基準を設定す
べきではないか

現行どおりとする

マイナンバー制度
は市民にとって不
利益しかないが発達障害は集団的な環境の中

で発見されることが多い。本市の
学校現場では「診断を受けた児童
はいないが、傾向のある子どもは
増えている。」とのことだが、早
期発見・適切な指導・環境整備は
行われているか。

教育部長　診断には、保護者の
理解が必要だ。傾向のある子ども
は市採用の非常勤講師が指導援助
を行っている。

専門的な知識の普及で偏見を
取り除き、早期の診断へ結びつけ
ることが、将来安心して社会生活
を送ることにつながるのではない
か。

福祉部次長　発達障害の正しい
知識と市としての支援策を分かり
やすく効果的に広報していく。

サポートブック「ＴＵＮＡＧＵ（つなぐ）」
支援が途切れないよう出生からの記録簿

発達障害児（者）
の早期発見が重要
と考えるが
健診の要観察児に
定期的な受診を促
している

公平・公正な社会を
実現するインフラ

林
　
み
す
ず
議
員
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市議会会議規則の
一部を改正しました
市議会では、男女共同参画を
考慮した議会活動を促進す
るため、会議規則の一部を改
正しました。

議員が出産のために議会を欠席
する場合、これまではその都度、
欠席届を出さなければなりませ
んでしたが、今回の改正によっ
て、あらかじめ日数を定めて一
定期間休むことが可能となり、
安心して出産に臨むことができ
るようになりました。

「男女共同参画社会」とは、「男
女が社会の対等な構成員とし
て、自らの意思によって家庭、
地域、学校、職場その他の社会
のあらゆる分野における活動に
参画する機会が確保され、男女
が均等に政治的、経済的、社会
的及び文化的利益を享受するこ
とができ、かつ、共に責任を担
うべき社会」を言います。

長久手市においても「男女がと
もに尊重し合い、心を通わせる
絆のまち　ながくて」をキャッ
チフレーズに、①男女共同参
画社会に向けての意識改革②政
策・方針決定、地域活動分野へ
の男女共同参画の促進③男女が
ともに働きやすい環境の整備④
安心して暮らせるまちづくり⑤
人権が尊重され、DV のないま
ちづくりを大きな基本計画に掲
げ、男女共同参画社会の実現に
向けて取り組んでいるところで
す。

市議会も男女共同参画社会の
実現に向けて取り組んでいき
たいと思います。

全小学校で男女混合名簿を活
用しているが、なぜ中学校では作
らないのか。

教育部長　作っても利用の頻度
が少ないからである。

「長久手市男女共同参画基本
計画」に「男女混合名簿を広めて
いきます」と市は明記しているが、
今後も中学校での実施率０％でよ
いという考えか。

教育長　男女別でよいと思う。
毎年指定校を決め、男女共同

参画に重点的に取り組んではどう
か。

取り組みは進んできているの
で、必要ない。

婚姻歴のあるひとり親世帯と
婚姻歴のないひとり親世帯では、
どのような差があるか。

福祉部長　母子世帯の平均年
収１８１万円で保育園に通う２歳児
が１人いる場合、所得税、市民税、
保育料などで年間約１４万円の差が
ある。

未婚のひとり親世帯の数の推
移はどのようか。

未婚の母子世帯は平成２５年度
２９世帯、平成２６年度３２世帯、
今年度３４世帯と増加傾向である。

保育料などを同等にするため、
市で寡婦 ( 夫 ) 控除のみなし適用
をすべきではないか。

市長　じっくり考えたい。

新規事業としてどのようなも
のがあるか。

 市長公室長　子育てコンシェル
ジュ設置、休日保育の実施、産後健
康診査事業、地域学校サポート事
業などがある。

市立小中学校で男
女平等を推進せよ
関係課と連携し取
り組む

婚姻歴のないひと
り親世帯にも寡婦
( 夫 ) 控除のみなし
適用を
影響を調査研究し
判断する

「長久手市男女共同参画基本計画２０１７」から引用

さ
と
う
　
ゆ
み
議
員

長久手市まち・ひと・しご
と創生総合戦略の中身は



19

No.97

    

どうなつ た
質 問

あ の は

障がい者控除に必要な認定書を
すべての対象者に送付を	

民生委員をサポートする地域	
福祉員制度を

介護認定を受けた方の中で、障がい者控除に該
当する方に発行する認定書は、申請しないと送
付しないのか。

民生委員児童委員は１人で複数の地域を担当し
ているが、要支援者の要望や課題を全て把握す
るのは困難なため、民生委員をサポートする制
度を考えないか。

平成 24 年 6 月議会で再度、申請が無くても対
象者全員に送付することと、確定申告をすれば
控除が受けられることの周知徹底を要請し、平
成 26 年度から控除対象者全員に認定書と確定
申告で控除ができることをお知らせする文書を
送付している。    

民生委員児童委員が居住している地域以外の様
子はあまり分からないので、多くの推進員が必
要ではないか。

個人からの登録申請や公募のほか、各自治会連
合会、区会、自治会からの推薦にも期待したい。

平成２６年３月から「（仮称）地域福祉推進員」
は「見守りサポーターながくて」という名称で社
会福祉協議会において養成が行われている。登
録数は５６３人。（平成２７年１２月現在）

現行は申請があれば送付している。今後はケア
マネージャーを通じて周知を図っていく。

本市の人口増加に伴い 1 委員の担当が多くなる
ため、社会福祉協議会で、民生委員児童委員と
連携して地域の見守り活動を行う「（仮称）地域
福祉推進員」の育成準備を進める。

【Ｈ１４年12月定例会】 【Ｈ25年9月定例会】

その後

議員	質問

福祉部次長	答弁

その後

民生部長	答弁 福祉部長	答弁

「高齢者福祉のしおり」から引用

控除額

障がい区分    普　通      特　別     同居で扶養 

介　護　度 3 ま で      4・5       親が 4・5

所　得　税 27 万円    40 万円　　75 万円

住　民　税 26 万円    30 万円　　53 万円 
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（平成28年2月25日～3月22日　27日間）

3月議会への請願陳情の提出締切日は2月17日（水）正午です。

　市内を歩いていて、甘い香りに顔を上
げるとロウバイが満開でした。
　特集の成人式インタビューでは、新成人
が政治に対する意見を持ち、自分の言葉で
答える様子に無限の可能性を感じました。
「次の選挙は必ず行く」「議会だよりを読
んでいる」との答えが多かったです。
　委員一同「議会の今！」を、より早くお
伝えするためにも、ＳＮＳなど新たな情報
伝達手段も活用し、子どもから大人まで
親しみやすい広報に努めてまいります。引
き続き議会だよりのご愛読よろしくお願
いいたします。
　　　　　　　　　　　　　   なかじま

No.97

長久手市議会のFacebookページを開設しました

　市議会では、議会基本条例に基づく議会広報活動として本会議や常任委員会の日程のほか、市議会
の取り組みなどの情報を積極的に発信するため、長久手市議会のFacebookページを開設しました。
　市議会のホームページにリンクが貼ってあります。日頃Facebookをご利用していない方でもご覧い
ただけますので、是非アクセスしてください。

※当面の間は試行期間とし、投稿されたコメント等に対して回答は致しません。情報提供のみの運用とします。
※長久手市議会へのお問い合わせは、長久手市議会メールgikai@city.nagakute.lg.jpをご利用ください。

閲覧場所 長久手市議会ホームページ
長久手市議会

http://www.city.nagakute.lg.jp/gikai/

市議会一般質問の録画映像を
インターネット配信中

月　日 曜日

2月25日
2月26日
 3月  1日
3月  2日
3月  3日
3月  7日
3月  8日
3月10日
3月11日
3月14日
3月17日
3月22日

開始時間

午前10時
午前10時
午前9時30分
午前9時30分
午前9時30分
午前10時
午前10時
午前10時
午前10時
午前10時
午前10時
午前10時

会議日程

本 会 議
本 会 議
本 会 議
本 会 議
本 会 議
予算特別委員会
予算特別委員会
常任委員会
常任委員会
常任委員会
議会運営委員会
本 会 議

議事事項

議案（上程・説明）
議案（質疑・委員会付託）
一 般 質 問
一 般 質 問
一 般 質 問

議案(委員長報告・討論採決)

■
■
■
■
■
■
■
■
■
■
■
■
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